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广东宇新能源科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

  编号：2024-002 

 

投资者关系活动类别 

 

☐特定对象调研 ☐分析师会议 

 

☐媒体采访 ☐业绩说明会 

 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

 

☐现场参观 

 

其他 现场会议交流 

参与单位名称及人员

姓名 

深圳市紫筹投资有限公司 首席投资官 周可君 

海南和煦私募基金管理有限公司 合伙人 陈中雷 

深圳哲灵投资管理有限公司 总经理 徐泽林 

深圳市惠通基金管理有限公司 总经理 宴楷钧 

中金深圳分公司 机构部总监 吴鹏 

招商期货有限公司 研究员 李国洲 

广东立邦长润发科技材料有限公司 副董事长 王文彬 

时间 2024年05月22日 10:00-12:00 

地点 中海油大厦920会议室 

上市公司接待人员姓名 

董事长：胡先念 

投资者关系经理：廖颖 

董事会办公室专员：黄丽莲 

 

 

 

投资者关系活动主要

内容介绍 

董事长胡先念向各位来访人员简要介绍了公司基本

情况，包括全资子公司惠州宇新化工有限责任公司（以

下简称“宇新化工”）、控股子公司惠州宇新新材料有限

公司以下简称“宇新新材”）、惠州博科环保新材料有限

公司（以下简称“博科新材”）的生产装置情况，并对来

访投资者提出的问题进行了回复，问答情况如下： 



1.控股子公司博科新材顺酐装置产能是多少？都可

以副产蒸汽吗？顺酐和MTBE装置是否是同步投产？ 

    答：公司控股子公司博科新材顺酐装置产能是24万

吨，顺酐装置副产蒸汽约300吨/h，可以提供动力，会在

MTBE装置之前投产。公司目前已经掌握顺酐催化剂技

术。 

    2.顺酐从产业回报来看已经是红海市场，但公司还

是有竞争力，顺酐同时可以作为动力装置。在环保方

面，公司有没有采取措施？ 

    答：顺酐原来是高投入、高污染、高能耗的装置。

但是公司做大产量，并且不断进行工艺优化、节能降

耗；能量回收做得较好，可以副产高压蒸汽，通过变频

产生低压蒸汽给装置供热；尾气热量回收效率较高。我

司的研发方向和技改方向，就是环保方面争取做到低排

放甚至不排放，工艺方面提高丁烷选择性，提高顺酐收

率，降低成本，在市场行情较差的情况下，公司也可以

获得利润。宇新新材现有的15万吨顺酐也会增加一台反

应器，扩能到20万吨。 

    3.现在一吨顺酐消耗多少丁烷？ 

    答：一般是1.15吨左右，公司现在是1.03吨左右。 

    4.税收政策是不是对我们的影响很大？一季度交了

多少税？ 

    答：2023年一季度财务报表披露的是有1.93亿的税

及附加。异辛烷收税对公司有一些影响，但我们还是有

利润的，通过技术优化、扩能改造降低生产成本，此外

目前公司也在申请调油资质。从整体来看，宇新化工的

投资回报率是比较高的。公司盈利手段每年也都是在增

加的，申请调油资质、异构化扩能等技改技措预计将改

善利润。目前有人提出MTBE也可能会收消费税，但博



科新材的MTBE装置是设计了柔性生产的，所以我们认

为对公司影响不是很大。 

    5.公司MTBE装置之后不一定会生产MTBE产品

吗？ 

    答：如果收税，那博科新材的MTBE装置可以不生

产MTBE产品，而是通过调整原料，生产其他产品，辛

烷值和MTBE差不多，在国内国外都可以销售。现有的

宇新化工MTBE装置报批报建后也可以改产。 

    6.公司的油品主要出口到哪里？MTBE的主要作用

是什么？ 

    答：公司油品主要是出口到新加坡，由新加坡中转

至欧洲、美洲等。MTBE添加至汽油中可以增加辛烷

值，在汽油中添加量最高可以到13.6%。 

    7.目前公司异辛烷主要是什么情况？ 

    答：目前公司异辛烷主要出售给上游企业，也有一

定的利润。 

    8.公司后续还会有哪些方向？ 

    答：公司后续可能会研究异丁烯下游，目前电车越

来越多，从长远来看，对油品还是会有一些影响，公司

接下来会选择做一些体量大的，有核心竞争力的产品。

通过不断优化工艺和技术改进，降低生产成本，即使产

能过剩，我们仍有优势。 

    9.现在公司顺酐等装置的催化剂都是可以自己生产

吗？ 

    答：是的，公司顺酐、顺酐加氢等装置的催化剂可

以自己生产。 

    10.改革开放后，大化工规模上来了，从全球范围来

看，主要是欧洲、美国、日韩几个板块，大范围来看，

以后是什么情况？ 



    答：大方向来看，以后可能是中国、美国、欧洲、

中东几个大的板块。之前是日韩向中国出口，现在开始

反过来中国向日韩出口。 

    11.国内很多MTBE装置今年年底到明年会投产，体

量很大，会不会使整体利润都降低？现在MTBE行情怎

么样？ 

    答：公司统计了今年年底到明年有差不多800万吨

MTBE投产，我们以为今年开始MTBE价格可能就会有

所下降，但实际上不仅没有下降，还上涨了。公司后面

还设计了生产其他产品的方案。现在MTBE行情较好。

公司的MTBE装置也不是孤零零一套装置，而是一个产

业链，成本更低，此外，我们还有原料优势、工艺优

势、交通优势。异丁烷脱氢装置也进行了优化，节省了

很多蒸汽。 

    12.如果原油价格重心下移，是不是MTBE就没有优

势了？ 

    答：原油价格要跌至40美元以下，MTBE才会没有

优势，但这个一般很难。 

    13.公司甲醇都是依赖进口吗？ 

    答：不是的，公司主要还是采购国内企业的甲醇。 

    14.公司有没有考虑去中东开展业务合作这个方向？

比如去沙特阿拉伯开合资公司，将公司优势带过去，并

利用当地丰富的石油资源，而且以后市场可能也主要是

国外。 

    答：中国化工现在发展的主要制约因素确实也是原

料。液化气目前主要向中东购买。中东是一个方向，但

是目前公司向中东购买原料的体量不算大。公司需要充

分权衡原料、产品、市场、管理等因素。 

附件清单（如有） 无 



日期 2024年05月22日 
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